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En ce début d’année 2025, au nom du conseil municipal, je vous présente 
nos meilleurs vœux pour vous et vos familles. Que cette année vous garde 
en bonne santé et vous apporte la joie et la sérénité en ces moments 
d’incertitudes.

En attendant la fin des travaux du réseau d’assainissement dirigés par le 
Communauté de Communes, nous étudions le projet de rénovation de 
l’école et de la cantine.

Nous serons heureux de vous retrouver le vendredi 17 janvier à 18h30 pour la 
cérémonie des vœux, suivie d’un moment convivial.

Bien à vous 
Marie Christine PROT, Maire de PONSAS

LE MOT DU MAIRE

Vous souhaitez réaliser des 
petits travaux ou des modifi-
cations sur une construction ? 
Avant de commencer, vous 
devez obtenir une autorisation 
en déposant une déclaration 
préalable de travaux (DP) en 
mairie.
La DP est obligatoire pour 
réaliser les travaux qui ne 
sont pas soumis à un permis 
de construire. Il peut s’agir 
de création de sur faces, 
d’aménagements intérieurs 
et/ou extérieurs ou encore de 
changements de destination 
de votre bien.

DÉCLARATION  
PRÉALABLE  
DE TRAVAUX

LA GRENOUILLE DE PONSAS

PAROLES DE PONSARDIERS

ÉTAT CIVIL

Bienvenue à
Emma BUY

Leya SOULIER

Ils se sont dit oui…
Jennifer MIGUET  

et Jérôme BECKER 

Il nous a quitté…
Jackie DUMAS
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Mme Marie-Thérèse GIRODON,  
née CHOPARD 

Je suis née en octobre 1937, rue des 
Écoliers à Ponsas. 
À cette époque, le centre du village était 
très vivant avec plusieurs commerces : 
trois épiceries, une boulangerie, un bar et 
un bureau de poste. Toutes les semaines, 
la fanfare l’Hirondelle se réunissait à la 
salle de la mairie pour ses répétitions et même des concerts y 
étaient organisés.
Il y avait du travail grâce aux usines de cartonnage et de 
poterie. Les moyens de transport étaient restreints (vélos, 
à pied). Très peu de gens avaient des voitures. L’arrivée 
de ces dernières a changé la vie du village. Ce mode de 
déplacement a diminué les rencontres des gens dans les rues. 
J’ai toujours vécu dans le village. Avec mon mari Robert, nous 
avons fait construire notre maison rue de la Bastide où nous 
avons élevé nos 4 filles, dont 3 sont toujours domiciliées à Ponsas.
Je me suis investie dans ma commune en tant que conseillère 
municipale pendant plusieurs mandats.
Mon souhait pour l’avenir est de voir mes enfants et petits-
enfants vivre et s’épanouir dans notre village de Ponsas.

Mélanie BROCHIER,  
Jérémie et Andréa THIECHARD   
« Nous avions le souhait d’acquérir une maison 
dans un village agréable et convivial avec une 
école compétente pour notre fils Andréa. Cela 
nous a été possible au printemps 2023 puisque nous 
nous sommes installés Impasse du Puits à Ponsas. 
Nous connaissions le village car nous y avons de la 
famille. »
Jérémie : « Pendant mon enfance, je venais souvent 
à Ponsas voir mon oncle, ma tante et mes cousines. 
J’y ai passé de très bons moments. »
Mélanie : « Je suis très heureuse d’habiter le village. 
Nous avons créé un bon 
réseau de connaissances 
grâce à l’école, le sou 
des écoles dont je suis 
la vice-trésorière et aussi 
grâce à Ponsas Tonic.
Ce village est un réel 
coup de cœur, nous 
ne nous imaginons pas 
ailleurs.
Le petit plus serait d’avoir 
un bistrot où l’on pourrait 
tous se rejoindre pour des 
moments conviviaux.»

À l’Espace Cornu, jouxtant la mairie de Saint-
Vallier, vous êtes accompagnés dans vos 
démarches de la vie quotidienne liées à la 
santé, la famille, la retraite ou l’emploi, avec 
neuf services à disposition : ceux du ministère 
de l’Intérieur (aide au renouvellement des 
papiers d’identité, du permis de conduire 
et de la carte grise), des finances publiques 
(déclaration de revenus, appropriation 
du prélèvement à la source), de la Justice 
(accompagnement de l’usager dans 
l’accès au droit), de l’Assurance maladie, 
de l’Assurance retraite, des Allocations 
familiales, de France Travail, de la MSA et de 
la Poste. Des permanences sont également 
proposées par CAPE, le service social de la 
CARSAT, l’ADAPEI.

Des agents vous reçoivent le lundi, mardi et vendredi de 8h30 à 12h  
et le mercredi et jeudi de 8h30 à 12h et de 13h15 à 16h30.

Vous pouvez également prendre rendez-vous au 04 75 68 73 90  
ou par courriel : fs_stvallier.blf@ardechedromeloire.msa.fr

FRANCE SERVICES SAINT-VALLIER LUTTE CONTRE LE  
FRELON ASIATIQUE

En partenariat avec le Groupement 
de Défense Sanitaire de la Drôme, 
Porte de DrômArdèche lance une 
nouvelle offensive contre le frelon 
asiatique.

1) L’habitant signale le nid  
sur le site internet du GDS :  
www.frelonsasiatiques.fr 
2) GDS 26 envoie un apiculteur sur 
site pour vérifier si le nid est occupé,
3) GDS 26 commande à une 
entreprise spécialisée la destruction 
(coût moyen 150-200€),
4) Au moment de l’intervention, 
l’habitant paie à l’entreprise 
une participation forfaitaire de 
40€. Le reste sera pris en charge 
par l’intercommunalité et le 
Département. 

En tant que propriétaire d’un animal, 
vous êtes responsable des dommages 
ou des troubles qu’il pourrait causer, 
qu’il soit sous votre garde ou qu’il se soit 
égaré ou échappé.
-  Il est strictement interdit pour un 

propriétaire de laisser divaguer son 
animal.

-  Les propriétaires de chiens sont tenus 
de ramasser les déjections de leur 
animal, qui sont interdites pour des 
raisons d’hygiène sur les trottoirs, dans 
les espaces verts publics, sur la voie 
publique et dans les espaces de jeux 
pour enfants.

-  La responsabilité civile du propriétaire 
de chien est engagée en cas de 
préjudice subi par un tiers. Aucun 
animal ne peut être utilisé pour 
blesser ou menacer une personne ; le 
propriétaire doit retenir son animal s’il 

attaque ou poursuit un passant. Toute 
morsure fera l’objet d’une déclaration 
par le propriétaire à la mairie, avant 
une période de surveillance du chien 
mis en cause.

-  Si la détention d’un chien dans un 
logement est en droit, elle demeure 
conditionnée au fait que ce dernier 
ne cause aucun dégât au bien ou au 
voisinage, qu’il soit matériel ou sonore.

-  Tout propriétaire de chien a pour 
devoir de faire identifier son chien, au 
moyen d’un tatouage ou d’une puce 
électronique. Les chiens de 1ère et 2e 
catégories doivent être 
déclarés en mairie.

Tout manquement à 
ces règles demeure 
passible d’une 
amende et/ou d’une 
mise en fourrière.

LES DEVOIRS D’UN PROPRIÉTAIRE DE CHIEN

PLUVIOMÉTRIE MENSUELLE 2024
Total annuel : 935 mm / Moyenne mensuelle : 85,05 mm

L’an dernier en septembre, nous avons encore subi des 
inondations à la suite d’épisodes cévenols provoquant des 
orages géostationnaires (qui ne bougent pas).
Lors de l’épisode du 18/09/23, 198 litres au m² sont tombés en 
moins de 24h, soit 1/3 des précipitations annuelles qui se situent 
aux environs de 750 litres au m² par an (1 litre/m² équivaut à 
1 mm). Cependant, ces 2 dernières années, elles s’avèrent 
supérieures d’un tiers, avec des printemps et automnes 
pluvieux, caractéristiques du climat méditerranéen.
Nous assistons à une graduelle évolution des températures : 
neige et gelées plus rares, pics estivaux de chaleur de plus 
en plus nombreux et étalés dans le temps. Cet automne, 
les températures ont été anormalement élevées.
Grâce au plateau de Saint Victor, nous sommes protégés 
du vent du nord souvent violent dans le couloir rhodanien. 
Bienvenue au « petit Nice » !

Statistiques sur les 11 premiers mois de l’année 2024 :
Niveau des températures : 
- maximum : 39° en juillet
- minimum : -4,3° en janvier
- moyenne : 15,1°

Vous pouvez suivre l’évolution 
de la météo de Ponsas en 
scannant ce QR-code.
https://app.weathercloud.net/d5562153836



La vie communale La vie de l’école

La vie des associations

La commune a connu divers travaux en 2024 
Outre ceux réalisés pour l’eau potable par le Syndicat 
des Eaux de la Veaune, la commune, après obtention 
de concours financiers de l’état et du département de la 
Drôme, a fait réaliser divers travaux :
-  curage des réseaux d’eau pluviales bouchés par les 

alluvions lors des inondations,
- confortements de talus chemin des Grands Vignes,
-  remise en état des chemins ruraux les plus circulés au 

Cros de Barras, aux Forêts et au chemin des Collines 
menant au réservoir,

-  réparation des garde-corps de la passerelle et du pont 
menant au Rochegude,

- reprises diverses de voirie.
Ces travaux post-inondations ont généré des dépenses 
imprévues avec un reste à charge pour la commune 
d’environ 39000 euros.

Traitement des eaux usées : d’importants chantiers 
menés à Ponsas par la Communauté de Communes 
Depuis le transfert de la compétence assainissement à la 
Communauté de Communes Porte de DrômArdèche, le 
système d’assainissement de Ponsas est petit à petit remis 
à neuf. De gros travaux ont été réalisés et d’autres restent 
encore à terminer. 
La station d’épuration située à l’entrée du village, près de 
l’ancien captage d’eau potable a été déconstruite. Les 
eaux usées sont désormais transférées jusqu’à la station 
intercommunale de St-Vallier qui traite également les eaux 
usées de St-Barthélemy-de-Vals, St-Uze, Laveyron, Sarras et 
d’une partie d’Ozon. Ces travaux ont été réalisés au cours 
du premier semestre 2023. Une conduite de refoulement de 
1,3 km a été mise en place ainsi qu’un poste de relevage. 
En parallèle, la Communauté de Communes a lancé 
l’important chantier de réhabilitation du réseau du village. 
Ce réseau et sa trentaine de branchements étaient en très 
mauvais état. Des casses, des déboitements nombreux 
entrainaient des fuites d’eaux usées dans le sol par temps 
sec et d’importantes entrées d’eau de pluie produisant 
des débordements et engorgeant pour partie la station 
d’épuration. 
Depuis début 2024, le collecteur principal de 650 mètres 
a été réhabilité par l’intérieur (technique du chemisage) 
et les branchements ont été repris et reconnectés à la 
conduite. Plusieurs tests ont été réalisés en fin de chantier 
et ont révélé des problèmes d’étanchéité. Le groupement 
d’entreprises ayant réalisé les travaux ne proposant pas de 
solution technique de réparation satisfaisante, la résiliation 
du marché a été validée en conseil communautaire de 
décembre et un nouveau marché a été confié à une 
nouvelle entreprise dont le coût sera à la charge bien 
entendu des entreprises défaillantes. 
Le chantier démarrera en début d’année. Ensuite le 
département pourra réaliser le revêtement de voirie et la 
commune les aménagements urbains attendus par tous.

En collaboration avec les pompiers du SDIS, une session 
« Les gestes qui sauvent » a eu lieu et sera reconduite en 
cours d’année.

Engagés dans leurs missions altruistes, les membres du 
CCAS ont reconduit avec succès l’opération Brioches 
de l’ADAPEI et accueilli 70 convives au repas festif des 
aînés.

Ponsas, village ambassadeur du don d’organes
Le CCAS s’engage dans une démarche de sensibilisation 
en installant aux entrées de la commune le panneau 
« Village ambassadeur du don d’organes ».
L’objectif de ces panneaux est d’aborder ce sujet, de 
savoir si nos proches sont d’accord ou non avec cet 
acte de générosité.
Aujourd’hui, près de 27000 personnes sont actuellement 
en attente d’une greffe d’un cœur, d’un poumon, d’un 
foie ou d’un pancréas… Au titre de la loi, sauf si nous nous 
y opposons de notre vivant, nous sommes tous donneurs.
Pour en savoir plus, venez assister à la séance d’information 
programmée le vendredi 21 février à 20h, à la salle rurale. 
Des membres de l’association Info Don d’Organes, 
accompagnés de professionnels de la santé, vous 
renseigneront.

Projet de rénovation de l’école  
et aménagement de la cantine  
dans la maison Bombrun
Notre école a connu ses derniers travaux en 1984 et 
l’aménagement de la cantine dans une ancienne salle 
de réunion en 2004.
Des travaux sont devenus indispensables.
Ils sont destinés pour l’essentiel  :
-  à rendre les locaux accessibles aux personnes 

handicapées.
-  à améliorer le confort thermique d’hiver et d’été tout 

en faisant des économies d’énergie.
-  à créer de nouveaux  espaces périscolaires  

pour la garderie et la cantine.
- à améliorer et agrandir un peu la cour.

Pour dégager les espaces nécessaires, il a d’abord fallu 
réaliser une nouvelle Mairie en zone non inondable il y 
5 ans.

Ensuite, la commune s’étant endettée pour la réalisation 
de la salle et l’aménagement du village en 2001 et 2003 
avec des emprunts sur 20 ans, Il a fallu attendre la fin 
du remboursement de ces emprunts pour envisager 
aujourd’hui, un projet ambitieux pour notre école, 
et ce malgré les dépenses exceptionnelles liées aux 
inondations.

Les études d’avant-projet ont été réalisées cette automne 
et les demandes de subventions sont effectuées. 
Leur obtention est la condition siné qua non de la 
poursuite du projet.

L’Office de Tourisme Autour du 
Palais Idéal vous offre la possibilité 
de promouvoir vos événements qui 
ont lieu sur Ponsas. Il vous suffit de 
remplir le formulaire en ligne prévu 
à cet effet dont voici le lien : https://
www.dromardeche-pro.fr/boite-à-
outils/annoncer-un-evenement/
Vous pouvez également envoyer 
vos informations par courriel 
à l’adresse suivante : porte@
dromardeche.fr
Celles-ci apparaîtront sur l’agenda 
en ligne et sur les différents supports 
numériques de l’O.T. : à l’accueil, 
sur les bornes interactives devant 
l’office, au magasin Lafuma et au 
caveau de Sarras. Les journalistes 
et les autres offices se servent 
aussi de cette base de données, 
sans oublier les 170 partenaires 
professionnels du tourisme local 
qui le communiquent également.

•  Le 30 novembre et le 1er  

décembre 2024, Gaïahorn, 
récente association présidée 
par M. Jean-Pierre Bouchard, 
a organisé deux concerts en 
faveur du Téléthon dans la salle 
communale prêtée par la mairie, 
avec des promesses de dons de 
plus de 2300 €.

•  Les Amis du Riverolles font leur assemblée générale le mercredi 15 janvier.

•  Le Comité d’Animations a besoin de vous ! Venez nombreux  
à l’assemblée générale, le vendredi 24 janvier à 19h à la salle rurale. 
Retenez ces dates :  
   - dimanche 9 février : choucroute, bière et après-midi dansante  
   - samedi 12 avril : apéro quizz et karaoké

•  L’ACCA vous propose à nouveau une matinée vente  
de terrines de chevreuil, le dimanche 23 février.

•  Les animations du Sou des Écoles :  
   - 18 avril : vente de Pâques 
   - 11 mai : vide grenier et vente de plants de fleurs et légumes  
   - 27 juin : fête de l’école

Départ de Mme Laure Bergeron, remplacée  
par Mme Sabrina Kichenin.

La garderie est assurée par Mme Marie Rivière 
depuis septembre 2024.

LES TRAVAUX

Intervention du club de 
géologie de Laveyron pour 
une découverte des pierres 
précieuses et des vestiges de 
notre région et d’ailleurs ! 

Les élèves ont même découvert qu’ils marchaient tous 
les jours sur une très belle ammonite en entrant en classe !

GÉOLOGIE PROJET ÉCOLE ET CANTINE

LES RENDEZ-VOUS DES ASSOCIATIONS

LE CCAS

On a tous, chez nous, des livres 
qu’on a lus et qu’on ne lira plus, 
qui prennent la poussière sur une 
étagère ou, pire, bien rangés dans 
un carton au fond du grenier !
Grâce à Ludovic, l’employé 
communal, on peut désormais 
déposer ces livres dans la boîte 
fixée sur la façade de la salle rurale, 
et aussi s’y servir gratuitement !

LA BOÎTE À LIVRES

Un repère de crue est une marque 
historique indiquant le niveau 
maximal atteint par les eaux d’un 
cours d’eau lors d’une de ses 
crues. La plupart des Ponsardiers se 
souviennent de celles du Riverolles, 
en 2008 et plus récemment en 2023.

LES REPÈRES DE CRUES  
À TRAVERS LE VILLAGE

En promenade entre le Romanet 
et le Pallègre, un arbre de Noël 

avant-coureur nous est offert par 
un plaqueminier chargé de fruits qui brillent dans 
le soleil du soir à travers les panaches formés par 
les hampes florales des herbes de la pampa.
Ce spectacle flamboyant nous offre un voyage à 
travers les plantes. Le plaqueminier est originaire 

de l’Est de l’Asie ou d’Amérique du Nord 
suivant les espèces ; il est plus couramment 
appelé Kaki. Ses fruits sont appréciés à 
condition d’être mûrs, en particulier la 
variété nommée kaki-pomme.
C’est un arbre de la même famille 
que l’ébène, qui a un bois dur utilisé 
logiquement par les ébénistes.
Quant aux herbes de la pampa (mot 
Quechua pour désigner la plaine), comme 
leur nom l’indique, ce sont des graminées 
originaires d’Amérique du Sud.

La rubrique du Père Linlin
Noël avant l’heure !

AVIS  
AUX RESPONSABLES  

D’ASSOCIATIONS


